

# EL PRIMITIVO

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 a 5 y de 3 a 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

## El problema español

Habló Mura, habló Romanones, hablaron Dato, Ruiz Jiménez, Mella y Melquiades Alvarez. Y todos estuvieron conformes en un punto esencial: el de que España había de mantener la neutralidad.

El problema internacional es el gran problema de España. Cuanto ocurre en Europa y en América nos interesa de un modo directo. Somos la nación del Cid, la patria de Carlos I, en la que nunca se puso el sol; la de los tercios de Flandes, la del descubrimiento del Nuevo Mundo; la de los libros de caballería y de los descendientes directos de sus héroes, los Diego Corrientes, los siete niños de Eciija, los Panchampía y el Pernal, y, sobre todo, la patria de don Quijote, mal entendido y adulterado, por supuesto.

Y es natural; con tales títulos, ¿no es menester que las demás naciones se preocupen de nuestra actitud? ¿No es un problema vitalísimo para nosotros el decidir a cuál de los grupos beligerantes hemos de unirnos? Decididamente, el gran problema de España es su actuación internacional. Pero...

Pero, entranto, emigran nuestros operarios en busca del trabajo que aquí no hallan; los viveres, a consecuencia de los grandes envíos que se hacen al extranjero, están por las nubes; productos del país, abundantes siempre, como el vino, las patatas, la carne de cerdo, etc., sólo podrán obtenerlos, dentro de poco, los grandes capitalistas.

«Es la guerra»—dicen los tenderos.—«Es la guerra»—dicen los almacenistas.—«Es la guerra»—dicen los fabricantes, los negociantes, los propietarios, los grandes terratenientes—. Y, finalmente, cuando el pueblo productor, trabajador incansable, base y fuente de riqueza de los «vivos», se queja a los poderes públicos, demostrándoles que con el exiguo jornal que cobra no puede comer y tiene que emi-

grar, éstos le contestan, para acallar su hambre y su sed de justicia: «Es la guerra...» Si, realmente, el problema internacional es hoy el gran problema español. Tienen razón todos nuestros grandes políticos. ¿Por qué? Porque la guerra, ese río revuelto en el cual buscan su ganancia los listos pescadores, ha puesto de manifiesto el egoísmo cruel é insufrible de unos y la falta de energías y vitalidad de los otros. Ni los de arriba demuestran tener conciencia, ni los de abajo saben unirse para proteger su derecho a la vida.

¡Problema internacional!... Digámoslo con franqueza. En España sólo hay un problema constante que agudiza todos los demás: la falta de patriotismo, que, en el fondo, no es más que carencia de moral.

## Ironías...

Baratillo ambulante

Por si ustedes no se habían enterado de que en Alicante se publica un periódico titulado «El Día», ya lo saben, pues para eso salió el domingo ese coche lleno de cartelones anunciadores.

Más que para pedir ropas y dinero con el fin de remediar a los damnificados de Orihuela, sirvió ese paseo en coche para lucirse un poco los chicos, y para que se supiera que «El Día» es el «rey» de los «filántropos».

Tres chaquetas sin mangas y llenas de remiendos. Dos pantalones sin saber de qué año eran, un chaleco y cuatro camisas sin faldones, juntamente con cinco reales sin propina, es lo que dicen que recogieron.

¡Bueno! Yo creo que fué mucho, pero mucho más lo recaudado, pues un amigo me dice, que al ver los de «El Día» el ridículo y el fracaso, se despojaron de sus gabanes y de todas las prendas tanto exteriores como interiores, y las «donaron»; así como también todas las alhajas (sortijas, relojes, cadenas) y cuanto dinero llevaban en sus carteras.

Hubo quien dió el traje de recepción con chistera y todo; otro dió el fagín, (este sí que hizo bien, pues para lo que le sirve) y el principal de todos, un flamante uniforme lleno de galones como los que usan los porteros de las casas grandes.

Los que no dieron nada, fueron Aristarco y Rodolfito, pues dicen que ya «dan» bastante con sus «tabarras» sentimentales.

Sintierra.

## A mi hermana la mujer

Bien dijo el que dijo, si alguien lo dijo, que la prostitución es la fuente de todos los vicios.

Mucho se ha hablado sobre ese tema, quizá más de lo que el asunto merece a pesar de merecerlo mucho.

En España, la prostitución se ha extendido considerablemente desde hace unos cuantos años, tanto, que causaría horror al más pervertido de los hombres si de ello se hiciera cargo.

Da lástima ver tantas y tantas mujeres que van en busca de «algo» para poder comer; es sensiblemente horrendo que pobres mujeres de todas edades y cualidades tengan que vender sus caricias al mejor postor.

A la mujer honrada le causa asco y desprecio la prostituta, yo creo no debiera ser así; muy al contrario, tendría que haber relación entre unas y otras para hacerles comprender las terribles consecuencias que encierra el lanzarse a esa vida de oprobio y depravación.

¡Pobres mujeres que se lanzan a esa vida creyendo encontrar la felicidad y la holgura: yo las compadezco! Al poco tiempo de estar metidas en el fango ya quisiera salir de él, pues entonces se dan cuenta de lo mal que se vive y si por desgracia tropiezan con uno de esos chulos que saben conquistar tan bien a esa clase de mujeres, ¡ay de ellas! entonces ya no se salen jamás de esa vida.

El mejor remedio para ese mal, fuera, no el que nos apartásemos de la meretriz como si fuera un mal contagioso, sino que deberíamos procurar difundir entre ellas ideas de amor y regeneración, para que por su propia voluntad se diera cuenta del terrible desarrollo de su existencias.

La cortesana también es una explotada, pues está a merced de alcabuetes y chulos que le van chupando el dinero que tanto sacrificio le cuesta obtener.

Compañeras, mujeres todas, respetad a esas mujeres por lo desgraciadamente que son, respetadlas, pues son mujeres igual que vosotras a pesar de su triste condición y si alguna vez se cruza alguna de estas infelices por vuestro camino, no las despreciéis; muy al contrario, compadeceidlas.

Psilander.

## Los edificios públicos

La discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, al que un diputado ha considerado como plan de un maestro de obras, da actualidad a la vergonzosa instalación de las dependencias del Estado.

Por punto general los organismos y oficinas oficiales funcionan en verdaderos antros que provocan la repulsión del ciudadano, y, a veces, la repugnancia material de quien forzosamente es su visitante, al que olores nauseabundos, falta de luz y aire y ausencia total de todo lo que pueda señalar una nota de mínima atracción atormentan y acongojan y le hacen recordar su obligado desfile como una pesadilla.

El propio decoro de las funciones y de los servidores del Estado se siente gravemente ofendido ante estos sórdidos edificios, solo explicables en un pueblo bárbaro donde la administración pública no ha llegado todavía a su periodo incipiente.

Dentro de esta bochornosa instalación, tal vez ninguna dependencia oficial de la medida exacta del

deplorable acomodamiento como las destinadas á cárceles y presidio y á la administración de justicia.

Los establecimientos de reclusión, en general, son tales que nada tienen que envidiar á las mazmorras marroquies; los en que actúan los tribunales son, salvo excepciones, absolutamente incompatibles con el prestigio que debe siempre acompañar á su función augusta.

Diganlo la cárcel y los juzgados de Alicante donde la primera constituye una agravación de la pena y los segundos son motivo bastante para explicar todo desamor á la justicia.

Si las razones apuntadas no fueran suficientes para resolver á emprender caminos de enmienda, la aconsejaría la conveniencia de aliviar las cargas que pesan sobre el Erario público.

Capitalizados los alquileres de edificios que paga el Estado, se obtendría una cuantiosa suma que excede en mucho á lo que puede imaginarse.

La construcción de edificios propios habria de reflejarse en muy pocos años en una aminoración de gastos considerable que redimiría al presupuesto del Estado de una de sus abrumadoras cargas.

En el presupuesto extraordinario figuraba un proyecto especial destinado á satisfacer estas necesidades; pero, después de las transigencias de Gobierno y de las concesiones hechas á los impugnadores del mencionado presupuesto, combatida y regateada la anualidad extraordinaria subsiste en cada departamento ministerial, hay que perder la esperanza de que en este terreno se haga algo práctico.

Prescribía el proyecto especial que se preparase la construcción, ampliación y reparación de los edificios necesarios para todos los servicios públicos del Estado, instalados en locales arrendados ó que reuniesen malas condiciones y que los que por su mal estado de conservación, defectuosa distribución para el servicio ú otras circunstancias no llenaron las condiciones necesarias, pudieran ser permutados ó puestas en venta.

La mejora que supone el proyecto queda por ahora aplazada para tiempos mejores, probablemente lejanos, en que un nuevo y más afortunado empeño en la obra de reconstitución nacional tenga mayor éxito que el que actualmente se ha intentado.

## Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante.

## Picotazos

Leo en un periódico que se publica en Madrid:

«Los ministros, con el señor conde de Romanones, se reunieron anoche á comer en Lhardy para celebrar el aniversario de la subida al Poder del partido liberal.»

¡Qué! ¿Vergüenza? ¿Han dicho vergüenza? ¡Ya hace tiempo que se perdió en España!

¡Cuidado que se necesita frescura para celebrar banquetes, en los actuales momentos en que toda la nación está bostezando!

Y los españoles, tan tranquilos.

Bueno, pues juntamente con esto, tenemos que esos mismos señores se están preparando para el día 18 que es la fecha señalada para pedir pan los trabajaderos.

Y... ¡claro! como lo pedirán de la misma manera que en años anteriores, se quedarán sin él.

Un vecino mío, me contaba hace días, que su hijo, cuando no le dan pan, vá á la despensa y lo coje.

Mariano de Cavia ha dado un soberano palmetazo á D. Melquiades por su desdichada frase «España es una caricatura de nación».

¿Para qué indignarnos?.. Son cosas de D. Melquiades, que, como las solteronas, hablan pestes de los hombres que no las han pretendido.

¡Desahogos!..

Leo en un periódico de esta capital la siguiente noticia.

«Regresó á la Corte el diputado por esta circunscripción D. Alfonso de Rojas».

¡Caramba! ¿Otra vez? Pues apañas si tiene tiempo para descansar.

¡No es nadie este D. Alfonso haciendo viajes!

Vamos á tener que hacer un «cliché» que diga lo que la gacetilla.

Don Procopio.

## ARTE Y ARTISTAS

Salón España

«La Casta Susana», la gran opereta de corte vienés, que hace poco tiempo era furor entre las gentes oirla cantar, anoche se representó felizmente en el escenario de este elegante teatro.

La interpretación de la obra, por los artistas, fué inmejorable, no se podía pedir más; allí vimos á la típica Coll Flores, en su papel de Susana, cantando con insuperable gusto y gran maestría; allí las típicas Srtas. Vela y Navarro, hicieron alarde de sus grandes cualidades de artistas y de cantantes; allí los señores Sara, Barajas, Rodrigo, Acuaviva, Mula y Rodrigo (P.), con su arte y su natural gracejo, hicieron las delicias de los concurrentes, unos cantando, otros en sus recita-

dos y en general todos caracterizando con naturalidad, sus papeles, y allí, los coros y las demás partes de la compañía, dieron realce á la obra, unos con su elegancia y belleza, y otros con su gran afinación en las partes cantadas, produjeron momentos felices en el auditorio.

La presentación de la obra, jamás ha alcanzado en teatros de esta índole, más propiedad; los decorados son buenos y de gran efecto y en cuanto al vestuario y demás, de los artistas, creo que se podía satisfacer al director mas exigente.

Esta noche, primer, miércoles de moda, se estrenará «Maldición gitana».

Cardenio.

## Un libro notable

Nuestro estimado amigo don Pedro Tomás, ilustre abogado y oficial encargado del negociado de Reformas Sociales en este Gobierno civil, ha publicado un libro del que ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar.

La nueva obra ha venido á llenar una necesidad sentida especialmente por los funcionarios de la administración y por los letrados.

La obra es digna de todo elogio por la impropia é inteligente labor que supone la publicación de tan necesario libro, por lo que felicitamos á su autor muy efusivamente, deseándole mucho éxito.

## A la Industria y Comercio

El director de la «Guía Comercial é Industrial de Alicante y su provincia» don César Oarrichena, llama la atención de los comerciantes é industriales, sobre un sujeto que recorre los establecimientos dando «sablazos» á pretexto de cobrar anuncios que dice publicados en dicha «Guía».

El señor Oarrichena advierte á los interesados que no paguen ningún anuncio sin la presentación del contrato del mismo.

## Cronica de la provincia

Desde Crevillenté se trasladaba á Elche con el carro que guiaba Francisco Rocamora Manresa, el vecino de Orihuela, Tomás Cubí Angosto. Quiso éste apearse del vehículo estando en marcha, con tan fatal desgracia que las ruedas le pasaron por encima del cuerpo fracturándole cuatro costillas. El infortunado Tomás Cubí, después de prestar declaración al Juzgado falleció.

En San Miguel de Salinas ha detenido la Guardia civil al anciano Miguel Andreu Celdrán, autor de

las lesiones producidas con una piedra al niño de seis años Miguel González Carrillo.

Los Ayuntamientos de Jávea y Novelda, han aprobado el nuevo proyecto de presupuesto ordinario para el año entrante.

La Alcaldía de Alcoy remite para su publicación en el «Boletín Oficial» el extracto de las sesiones celebradas en el mes de Noviembre.

Por la Benemérita de Alcoy, ha sido denunciado José Palafé Rebet por conducir una escopeta sin el correspondiente permiso.

La Alcaldía de Jijona remite para su publicación en el «Boletín Oficial», un edicto anunciando hallarse terminado y expuesto al público, el padrón de los individuos sujetos al impuesto de cédulas personales para el año próximo.

## Un peligro

Los vecinos de la calle de Lepanto se quejan y con sobrada razón de que existe una alcantarilla que está descubierta, por la que emanan pestilentes olores que hacen imposible el vivir á persona alguna.

Varias veces se han quejado dichos vecinos y nadie les ha escuchado, permaneciendo sordas las autoridades antes las justísimas peticiones de que desaparezca ese foco de infección que es un peligro para la salud pública.

El señor Pobil, que tanta actividad ha demostrado para la construcción de la escalinata de Santa María, podría tomarse la molestia de ordenar se corrija este mal aunque sea por favor, ya que no por justicia.

¿Lo hará? Así lo esperamos.

## Movimiento del puerto

Durante las últimas veinticuatro horas han entrado y salido en nuestro puerto los siguientes:

ENTRADOS

Vapor Cabo Cullera, de Valencia.  
Laud Joven Vicente, de Málaga.  
Goleta Carmen Picó, de Cádiz

SALIDOS

Vapor Cabo Cullera, para Orán.  
Vapor Atlante, para Orán.

TALLER DE AFILAR  
DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

**De instrucción pública**

La Inspección ha concedido diez días de licencia á la maestra Nacional de San Bartolomé (Orihuela), doña Petra Gonzalez.

El Rectorado de este distrito Universitario remite Titulos confirmando con el sueldo de 1.000 pesetas por oposición restringida á la maestra de Torremanzana, doña Remedios Samper Baldó y de los maestros de Onil y Balones don Juan Bautista Estellés y don Enrique Moltó Juan.

**Noticias**

Anoche en elegante Salón Teatro Nuevo, tuvo lugar una función á beneficio de los damnificados por las inundaciones de Orihuela,

Dicho teatro se vió concurridísimo.

**MODISTA.**—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Se encuentra enfermo guardando cama nuestro apreciable amigo don José Marcili Espi.

Deseamos su restablecimiento.

Por circular de la Dirección General de Carabineros, de 30 de Noviembre pasado, se concede ingreso en aquel instituto, con destino á la Comandancia de Valencia, al soldado del Regimiento de Infantería de Cuadalaajara número 20, Vicente Villagrasa Sánchez que reside en esta capital.

**COMPANEROS.**—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

Ha marchado al campo de tiro de Agost una compañía del Regimiento de la Princesa que practicará allí ejercicios diversos.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en **CHIC PARISIEN.**—Mayor 11.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier dia laborable.

**Horario de la Biblioteca Canalejas**

La Biblioteca estará abierta al público todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la víspera de dichos días.

Se ruega á la persona que se haya encontrado una cadena de oro con un medallón del mismo metal con las iniciales L. H. extraviada anteayer tarde desde el panteón de Quijano al barrio de San Fernando, la presente en casa de su dueño donde se le gratificará por ser un recuerdo de familia, Plaza de Santa Teresa 14, 1.º.

**Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.**—Mayor 11.

**LANA**

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo. Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

**Sucesos**

**Escándalo**

Por promover un fuerte escándalo y blasfemar en la vía pública ha sido detenido Ricardo Payá Valls.

**Malos tratos**

Anteanoche comparció en la Inspección de Vigilancia, José Jerez Iborra, denunciando á una tal Maria Corbi Domenech por haberlo maltratado de palabra y obra.

**Los presupuestos**

La serie de presupuestos presentados por el ministro de Hacienda señor Alba han levantado gran revuelo en el Parlamento.

Pretende el Gobierno se aprueben prontamente, pues las necesidades del país lo requieren, pero no puede ser, falta discutirlos, desbastarlos y pulirlos.

Se trata de una labor que para ser fructifera requiere lentitud si no se quiere caer en que los casos de prisa, están mal hechos.

En tanto creemos más conveniente la rápida solución del problema de las subsistencias, pues es lamentable que mientras los que hablan comen, los que oímos ayunamos.

criada y la portera, que debian de ayudarle á desnudar á la desmayada.

De momento dijo que se trataba de un desmayo.

Cuando desnudaron á Carmela y la metieron en la cama, el médico la examinó cuidadosamente, encontrándole ligeras erosiones en el pecho.

Arrugó el ceño y preguntó:

—¿Dónde está el marido de la señora?

—Ha salido hace poco—respondió la criada,—pero no sabemos dónde ha ido.

—Antes de salir, ¿ha disputado con la señora?

La criada repitió lo que ya sabemos.

—La cosa no es grave—dijo el doctor;—pero temo una complicación á causa del estado de la pobre señora.

La criada y la portera se miraron.

—¿Qué estado?—preguntaron con curiosidad.

—La señora está en cinta de algunos meses.

jo gimiendo.—Si esa niña se ha perdido para siempre, es que Dios no me ha perdonado el haberla substraído á su padre, y Zaira ha fulminado su maldición contra mi antes de morir para que no tenga paz, en este mundo ni el otro.

Y de su pecho se escapó un lancerrante sollozo.

**Josefa Escolano**

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º.—Alicante.

Es como si para salvar á un naufrago se discutieron el modo, mientras se ahogaba.

La Comisión que entiende en los proyectos de ley fijando las fuerzas permanentes de mar y tierra para 1917, ha emitido los correspondientes dictámenes de conformidad con lo propuesto.

## Convocatoria

### Federación Escolar

Se convoca a los individuos que forman el comité de esta Federación para la junta extraordinaria que se celebrará esta tarde á las seis y media en el domicilio social, preparatoria de la Asamblea general ordinaria que tendrá lugar el próximo domingo.

## ¿LA PAZ?

Telegramas de la Corte comunican que Austria y Alemania han pedido la paz.

La noticia es verdaderamente sensacional; los provocadores de la trágica pugna, comienzan á rendirse, se ven aniquilados, y convencidos de su error claman piedad y reposo.

Ha sido tan calamitosa la con-

tienda y ha derivado tantas enseñanzas, que al fin el orgullo ha sido vencido por la modestia, la bravura por la constancia, el fanatismo por la libertad,

Falta la confirmación oficial, pues se ha hablado de muchas paces, mientras continuaba la destrucción; no resulte que la noticia es un pluff lanzado por los que hacen la guerra desde las ciudades.

Falta pues que lo confirmen los que la hacen desde las trincheras, y entonces respirará felizmente la humanidad.

## Información

### general

#### Los fotograbadores

Barcelona.—Continúa la huelga de obreros fotograbadores del taller de La Unión.

Al reanudar el trabajo los que no quisieron secundar la huelga, se hallaron con un grupo que les impedía entrar, con amenazas.

Algunos se retiraron y otros volvieron más tarde, cuando los del

grupo no estaban presentes.

#### Adhesión á la huelga

Barcelona.—En reunión extraordinaria, celebrada por los obreros en géneros de punto, acordaron adherirse á la huelga general del próximo día 18.

#### La huelga de Tolosa

San Sebastián.—El gobernador civil volvió á conferenciar con la Comisión de patronos de Tolosa.

Los patronos insistieron en que están dispuestos á tratar con los obreros y escuchar las reclamaciones que sean justas.

Una vez reanudado el trabajo estudiarán medidas beneficiosas para los obreros, en vista del encarecimiento de las subsistencias.

Hoy ha sido enviado la primera expedición de hijos de los huelguistas; la forman 90 niños, que recogerán en sus hogares los obreros de Irún.

En días sucesivos, saldrán de Tolosa otras expediciones para Pasajes y Rentería.

En Tolosa organizan los huelguistas ranchos para un millar de obreros.

#### Una niña abrasada

Teruel.—En Ojos Negros ha perecido, abrazada en la cocina de su casa, la niña Amparo Gómez Barquero.

Parece que una chispa despedida de la lumbre del fogón la prendió sus ropas.

#### Prohibiendo la exportación

Castellón de la Plana.—La Junta de Subsistencias ha celebrado sesión, acordando prohibir la exportación de aves y de huevos.

## Espectáculos

#### Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continúa desde las 6. Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

#### Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

#### Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director García Ibáñez y el maestro concertador Modesto Pérez.

IMP. GULJARRO

A Carmela la encontró en su habitación, tendida en el suelo, un camarero que subiera á llamarla.

Asustado, creyéndola muerta, bajó precipitadamente en demanda de auxilio.

En un momento la habitación se llenó de gente y la joven hostelera fué levantada y tendida en la cama, mientras corrían en busca de un médico.

Alguien notó que en la frente presentaba ligeras erosiones, pero creyóse que se las había echo al caer.

—¿No estaba aquí el amo?—preguntó uno.

—Sí, hace una media hora—respondió un camarero,—le he oído gritar, y cuando llegó abajo y salió, tenía la cara pálida y descompuesta.

—Parece imposible—dijo la criada de la fonda, que arreglaba las ropas de la cama,—que la señora haya tenido pendencia con su marido, con lo mucho que se quieren.

—Sin embargo—añadió el muchacho del restaurant,—desde el día que vino aquella señora tan guapa, que subió á esta misma habitación con el amo, el señor Marcos no es el mismo, y yo he visto alguna vez que nuestra buena señora lloraba.

Estos comentarios fueron interrumpidos por la llegada del médico.

Este empezó por mandar salir de la estancia á todos, á excepción de la

**J. ACERVELLO**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.  
 Últimas novedades en sombreros de feltro  
 PRECIO FIJO  
 Rafael Altamira, (antes Princesa), 12.